

Fútbol



Algunos de los futbolistas becados posan sonrientes junto a Gonzalo Corrales, director de AGM, antes de partir a Estados Unidos.

Fuga de cerebros

AGM SPORTS ayuda a alumnos españoles a cursar sus estudios en Estados Unidos mediante un sistema de becas • Además, competirán en clubes deportivos de alto nivel

Sandra S. Riquelme • Madrid

Superdotadas. De la mente, del balón y de la pasión. El 7 de agosto, Leire Beitia Aldea, y su hermana gemela, Nerea, aterrizarán en Marshall, Missouri. Comienza el sueño americano. "Por desgracia, en España el fútbol femenino no está desarrollado. Allí podemos triunfar", subraya Leire.

Las dos tienen 18 años. Nerea es lateral, Leire es portera. "Si no cierro bien, se enfada", dice entre risas la primera. A partir de ahora, cambian la camiseta del Gasteiz-Cup, equipo de Segunda división, por la del Missouri Valley College, de la NAIA, una de las ligas universitarias, junto a la NCAA, de Estados Unidos. "Es un gran equipo, el año pasado llegaron a las semifinales de la Conferencia", explica ilusionada Leire.

Triple sesión

Cambio radical. De tres sesiones semanales en Vitoria, a tres entrenamientos diarios en Marshall. "Será duro, ya que no estamos acostumbradas. El primer entrenamiento es a las seis de la mañana, antes del desayuno, el segundo a las 12.00 horas y el último a las seis", comenta Leire.

Además, los partidos. Dos por semana, el miércoles y el domingo. La beca, concedida por la empresa AGM, cubre el 70% de los gastos. "No podemos fallar, tenemos que dar la talla, nos pagan todo, no podemos cumplir con menos", subraya Nerea.

Con los libros bajo el brazo

Un sueño de múltiples aristas. Se quitan las botas y cogen los libros. Otro de los requisitos para conseguir la beca es el nivel de estudios. Ambas tuvieron que superar una prueba de idiomas y otra de conocimientos, de Lengua y de Matemáticas. "También sabemos que es una oportunidad muy importante académicamente hablando", recalca una de ellas, Leire.

En Estados Unidos, el primer año es orientativo, los alumnos pueden cursar asignaturas de distintas carreras. "Aún no sé qué estudiar. Relaciones Internacionales o Entrenamiento deportivo", explica Leire. "Yo lo tengo claro, Criminología", añade Nerea.

"Es imposible de compaginar"

Uxoa Bertiz y Anna Canyis son sus compañeras de viaje. Y de sueños. Uxoa competirá en la



Nerea, a la izquierda (18) y Leire, a la derecha (18).

AGM en datos

Fútbol, el deporte más solicitado por los alumnos

Un total de 58 alumnos, becados por AGM Sports, jugarán al fútbol en distintos puntos de la geografía estadounidense: nueve chicas y 49 chicos. Además, tenis, baloncesto y natación están entre los deportes más solicitados por los estudiantes.

Al final, 15 millones de dólares en becas

Supone casi un 20% más de recursos que el año pasado. La beca media por estudiante se sitúa en más de 21.000 dólares por curso, a lo que hay que añadir todos los gastos deportivos que corren a cargo de las universidades.

230 jóvenes cambiarán este curso España por EEUU.

La compañía gestionará ayudas para más de 230 jóvenes que iniciarán la universidad o el instituto este año. Se unirán a los más de 400 que continuarán allí con sus estudios.

“

Nerea Beitia
Becada por AGM

"Tenemos que dar la talla, nos pagan todo y no podemos fallarles"

“

Uxoa Bertiz
Becada por AGM

"Me voy a Estados Unidos porque no quiero dejar de jugar al fútbol"

NCAA, en Springfield: "Me voy porque no quiero dejar el fútbol". Allí, estudiará Matemáticas y Educación Secundaria. La beca cubre el 100% de los gastos. "Pensamos que era algo pasajero, que se le pasaría", dicen los padres de la joven. Uxoa iba en serio.

El destino de Anna es Fayette, también en Missouri. "En España los horarios no están hechos para los deportistas", dice. Estudiará Comunicaciones. "Aquí es muy difícil compaginar estudios y entrenamientos", añade. Anna competirá en la NAIA, al igual que las gemelas. El duelo ya tiene fecha y hora: el 23 de septiembre a las 19.30 horas.

Estados Unidos, las infraestructuras y los recursos. El talento, las ganas y la ilusión es cosecha propia.

Fútbol

“Si no estudias, te expulsan”

Girón cambia Sevilla por California. Su sueño es triunfar en la MLS

Miguel Girón es otro de los 230 alumnos que cruzarán el charco este año para cumplir su sueño. El defensa cambiará el sol de Sevilla por el sol de California y el blanco sevillista por el verde azulado del Coastal Carolina University. “Voy a un gran equipo. Ha sido dos veces campeón de la NCAA y estoy muy ilusionado”, recalca el futbolista.



se crió en la cantera del Sevilla y la pasada temporada formó parte de la plantilla del equipo C. Además de jugar al fútbol, el nuevo fichaje del Coastal Carolina University, cursará Bussines, un equivalente a la carrera de Económicas. “Aquí son muy estrictos con los estudios, si no apruebas y tienes buenos resultados, no puedes jugar, te echan del equipo”, comenta Miguel.

Miguel persigue un sueño: ser futbolista y un futuro de calidad. “Por lo que me han explicado, y me dicen desde el club, tengo bastantes posibilidades de entrar en el draft de la MLS”, confiesa. Miguel

En el caso del futbolista sevillano, AGM cubrirá el 85% de sus gastos. “Es una oportunidad de oro, tengo muchas ganas de que todo empiece”, subraya el sevillano. Un lujo al alcance de sus botas.



Miguel Girón Gutiérrez (21).

“Siempre es bueno irte de casa, es una oportunidad envidiable”

S. S. R. • Madrid

Ana Muñoz, directora general del CSD, también estuvo presente en las Jornadas AGM. “Ojalá yo hubiese tenido esta oportunidad. Es un lujo para ellos”, dijo Ana Muñoz, quien dejó bien claro: “Es algo envidiable y que tienen que aprovechar”. Respecto a la posibilidad de incorporar la estructura académica y deportiva vigente en Estados Unidos al sistema español, la directora del CSD fue tajante: “Extrapolar requiere tener los elementos tanto estructurales como sociales. Lo lógico es incorporar algunos elementos del sistema americano al nuestro. Realizar un intercambio sería una buena simbiosis. Aprendamos de lo que carecemos”.

Enviado especial

Katerini Grecia



Pablo Egea

Sub 19 Selección

JESÚS VALLEJO Zaragoza 1997



Jesús Vallejo (18) posa para MARCA en el hotel de concentración de la selección sub 19.

Hace poco más de un año terminaba la temporada con el juvenil del Real Zaragoza, ahora porta el brazalete del equipo maño y de la sub19

“Si pierdes es más difícil ser capitán”

Pregunta. ¿Ya han digerido la derrota ante Holanda?

Respuesta. Cuando acabamos el partido era normal estar tristes porque teníamos la oportunidad de clasificarnos para semifinales. Contra Holanda debemos pensar que son unos cuartos de final. Es cierto que nos vale el empate, pero sólo pensamos en ganar. Para ganar el europeo, que es el objetivo, tenemos que superar a todo el mundo.

P. ¿Han analizado los errores que se cometieron?

R. Son errores de grupo, todos tenemos que aprender de ellos, yo el primero. Hay que hacer autocrítica y pensar que de todo se aprende. También hay que quedarse con las cosas buenas. En la segunda parte tuvimos más el balón que ellos y es la línea que debemos seguir ante Holanda.

P. ¿Cómo se siente como capitán del equipo?

R. Siempre es un orgullo representar a tu país. Cuando ganas siempre es más fácil y cuando pierdes más difícil, pero siempre hay que estar allí. Apoyando y dando la cara cuando haga falta.



“Debo asimilar lo que me ha ocurrido con madurez y responsabilidad”

“No intento que me vean como ídolo, sólo trato de hacer mi trabajo”

P. En lo de ser capitán tiene experiencia, lo es en su club.

R. En el Zaragoza fue decisión del mister ante las bajas de los capitanes. Tampoco me considero un capitán, capitán, dentro del vestuario. Voy aprendiendo de gente más experimentada como Mario, Rubén, Dorca, Lolo... Ellos negociaban los temas con el director deportivo, yo intentaba estar al margen.

P. ¿Soñó alguna vez con llegar a donde ya ha llegado?

R. No, está claro que no. Cuando uno empieza jugar sí que

piensa en que le gustaría llegar, pero no se plantea hasta donde. Siempre digo que estoy muy contento con mi trabajo, pero no hay que relajarse y lo conseguido hasta ahora simplemente demuestra que el trabajo está bien hecho.

P. ¿Cómo es pasar del juvenil a ser capitán del Zaragoza en poco más de un año?

R. Aunque parece que no, cuesta asimilarlo. Hay que llevarlo bien. Con responsabilidad y madurez, de lo contrario, la presión te puede jugar una mala pasada.

P. ¿Le ha cambiado mucho la vida?

R. Me ha cambiado bastante. Hace un año iba a empezar la pretemporada con el filial y el Zaragoza vivió una situación que, dentro de lo malo, a mí me vino bien porque no podía fichar jugadores. Había muchas bajas y empezamos haciendo la pretemporada con el primer equipo diez o doce juveniles. Tuve la suerte de que Victor Muñoz confió en mí. Pude debutar en Huelva y hacer un buen partido. Después con Popovic logré asentarme en el equipo y ahora he

CAMINO A LA FINAL

Grupo A

	P	J	G	E	P	GF	GC	DF
Francia	6	2	2	0	0	4	0	2
Grecia	4	2	1	1	0	2	0	2
Austria	1	2	0	1	1	0	1	-1
Ucrania	0	2	0	2	1	5	4	

DÍA	PARTIDO	GOLES
6-7	Grecia-Ucrania	2-0
6-7	Austria-Francia	0-1
9-7	Ucrania-Francia	1-3
9-7	Grecia-Austria	0-0
Hoy	Francia-Grecia	20.00
Hoy	Ucrania-Austria	20.00

Grupo B

	P	J	G	E	P	GF	GC	DF
ESPAÑA	3	2	1	0	1	4	3	1
Rusia	3	2	1	0	1	3	2	1
Holanda	3	2	1	0	1	1	1	0
Alemania	3	2	1	0	1	1	3	-2

DÍA	PARTIDO	GOLES
7-7	Holanda-Rusia	1-0
7-7	Alem.-ESPAÑA	0-3
10-7	ESPAÑA-Rusia	1-3
10-7	Alem. Holanda	1-0
Mañana	Rusia-Alem.	20.00
Mañana	ESPAÑA-Holanda	20.00

venido a la sub 19 tras pasar por la sub 21. Estoy con muchas ganas de poner el broche final ganando el Europeo.

P. ¿Le reconocen mucho por la calle?

R. Son las cosas que menos me gustan del mundo del fútbol. Soy más de estar más tranquilo, con mi familia y que la gente no esté tan pendiente de mí, pero son las cosas que forman parte del sueldo.

P. La afición del Zaragoza busca ídolo. ¿Se ve el nuevo, Cani, Zapater o Ander?

R. Cuando salgo al campo no intento ni que la afición me vea como un ídolo ni nada por el estilo, trato de hacer mi trabajo lo mejor posible. Está claro que siempre tengo que agradecer el apoyo de la afición, porque desde el día que debuté en La Romareda contra Osasuna, me han mostrado mucho cariño y yo siempre estaré agradecido.

P. Quiere estudiar derecho, ¿Se ve como abogado?

R. Como abogado no, me veo más en el mundo de la representación de jugadores. Con temas de derecho deportivo.